

第1回ときわ広陵こども園三者協議会 議事録

1. 開催日時 令和6年11月20日(水) 午後1時30分から2時50分まで
2. 開催場所 さわやかホール 大会議室 奈良県北葛城郡広陵町笠161-2
3. 出席者 保護者代表3名 広陵町立広陵東小学校附属幼稚園 PTA代表
広陵町立広陵南保育園 保護者代表
広陵福社会常葉保育園 保護者代表
広陵町2名 教育委員会事務局教育振興部長
教育委員会事務局教育振興部こども局長
広陵福社会2名 顧問
参与
事務局6名 教育委員会事務局教育振興部こども局認定こども園準備室
広陵福社会

4. 議題・議案

1 理事長あいさつ

本日はお忙しい中ご参加いただきありがとうございます。

まず、広陵福社会についてご説明させていただきます。広陵福社会は、1947年、昭和22年に広陵町百済の地に常葉保育園を開園して以来、75年以上に渡って地域の子ども達とともに成長してまいりました。そして現在では、広陵町からの委託を受けて、広陵西保育園と真美北保育園の運営を行っております。これらの三園は、広陵町の緑豊かな自然の中で、心身ともに丈夫な子どもをみんなで育てるという理念のもとに、子どもたちの心身の発達と、豊かな情緒の醸成に日々取り組んでおります。

子どもたちを取り巻く環境は大きく変わりつつありますが、私共が子ども達の成長を願う心は全く変わっておりません。令和8年の開園を予定しておりますときわ広陵こども園におきましても、このような想いをもとに、これまで培ったノウハウを最大限に生かしながら、運営に努めていきたいと思っております。

しかしながら、認定こども園の運営は当福社会にとっては初めてのことであります。ここにお集まりいただいた保護者の方々のご意見、町当局のご意見をお聞きしながら、諸問題の解決に向けて取り組んでまいりたいと思っております。どうぞ皆さまよろしく願いいたします。

2 委員紹介

広陵町立広陵東小学校附属幼稚園 PTA代表
広陵町立広陵南保育園 保護者代表
広陵福社会常葉保育園 保護者代表

広陵町教育委員会事務局教育振興部長
広陵町教育委員会事務局教育振興部こども局長
広陵福祉会 顧問
広陵福祉会 参与

3 会長、副会長の選出について

「社会福祉法人広陵福祉会ときわ広陵こども園の設置に係る三者協議会設置規程」に基づき、法人理事長により、会長は広陵福祉会顧問が選任された。副会長は委員の互選により、広陵南保育園保護者代表が任命された。

4 協議事項

(1) 三者協議会の概要説明について

広陵福祉会事務局より、三者協議会の概要について説明があった。詳細については、「社会福祉法人広陵福祉会ときわ広陵こども園の設置に係る三者協議会設置規程」に基づいて説明がなされた。

本件に際し、会長が質問・意見等を求めたところ、出席委員から次のような質問及び意見があった。

こども局長 第9条の事務局に関してですが、規程では「法人の職員若干名をもって構成する」とありますが、実際はこども課の職員も出席しています。これは規程上問題ないのでしょうか。

法人事務局 規程上は法人の職員で構成されるとなっておりますが、実際はこども課の方にも来ていただき、話し合いに参加いただくようになります。形式上このように表記されるようになります。

こども課 規程は法人が定めるものであるため、事務局は法人の職員で構成されていますが、こども課の職員も協議会には出席し、町に対する質問にはお答えします。

こども局長 経過措置に、令和8年度4月1日開園までの期間は、原則年度3回以上とする、とありますが、今年度も3回開催されるのでしょうか。

法人事務局 今年度の回数につきましては、次議題の「令和6年度の日程について」で、皆様のご都合を伺いながら決めたいと思います。

(2) 令和6年度の日程について

広陵福祉会事務局より、令和6年度の日程について説明があった。詳細については、「令和6年度ときわ広陵こども園三者協議会開催日程（案）」に基づいて説明がなされた。

会 長 次回会議日程は、各委員が出席できる1月15日の13時30分からとします。場所はさわやかホール大会議室でお願いします。内容としましては、事務局が案で示しておりました、「ときわ広陵こども園の理念」「1号・2号の教育保育について」「教育・保育用品」「保護者負担について」の協議をしていきたいと思っております。次回以降の会議日程につきましては、次回会議の際に決定したいと思います。

法人事務局 日程が近づいてまいりましたら、また文章でお知らせいたします。

法人参与 2月と3月は両方開催するのでしょうか。
法人事務局 次回会議の協議の詰め具合によると思います。
こども局長 用品や費用など保護者負担のものに関しては、早ければ早いほど良いと思います。
期間をあけるのではなく、つめて協議する方が良いかと思っています。
会 長 わかりました。法人として、できるだけ早く情報提供できるように努めます。

(3) ときわ広陵こども園の概要について

広陵福祉社会事務局より、ときわ広陵こども園の概要について説明があった。詳細については、「三者協議会説明会資料」に基づいて説明がなされた。

本件に際し、会長が質問・意見を求めたところ、出席委員から次のような質問及び意見があった。

保護者代表 東幼稚園では預かり保育を利用している人がたくさんいますが、こども園でも幼稚園の預かり保育と同じ形で預かっていただけるのでしょうか。

法人事務局 基本的には同じ形で預かるように検討しています。費用は町が設定している金額に準じて決めていきたいと思っています。詳しい内容につきましてはまた改めてご提案させていただきます。

こども課 職員間の交流もしていきたいと思っております。現在検討しております内容としましては、令和7年度に法人から南保育園と東幼稚園にそれぞれ1名の職員を派遣してもらい、令和8年度にはこども園へ南保育園及び東幼稚園から職員を1名派遣したいと思っております。

法人事務局 保育園と幼稚園の交流も行っていき、スムーズに移行できるようにしていきたいと思っております。

保護者代表 南保育園や東幼稚園の先生が全員こども園に移るわけではないのですか。

法人事務局 南保育園や東幼稚園の先生につきましては、町の職員として勤務されています。当法人の運営するこども園に、もし来ていただけるのであればとてもありがたいことではありますが、その場合町を退職して来ていただかなければならないこととなります。ご本人の意向もありますし、なかなか難しいのではないかなと考えています。

保護者代表 3歳児さんはそろそろ来年度の制服購入の時期になります。保護者の間では、こども園での制服の扱いがどうなるのか心配の声が上がっていますが、どうなるのでしょうか。

法人事務局 制服につきましては、こども園として新たに制定しようと考えています。しかし、現在通っているそれぞれの園の制服をこども園では着用できないというわけではなく、それぞれの園の制服の着用も可能とします。なので、開園後数年は色々な制服が混在するような形になるかと思っています。開園後、現在着用している制服のサイズが合わなくなったりして、買い替えようとするタイミングでこども園制定の制服に買い替えていただければと思っております。このことは体操服につきましても、同じように考えております。

保護者代表 東幼稚園では、幼稚園の制服がそのまま小学校の制服として着用できるのですが、

そのような小学校との制服の連携はお考えですか。

法人事務局 現在小学校との話し合いはしておりません。こども園になりますと、東校区の子ども達だけではなく、他の校区の子ども達が通園するようになります。そのため卒園後には東小学校だけでなく他の小学校に入学する子ども達もおりますので、特定の小学校との制服の連携は難しいと考えております。

こども局長 東幼稚園での制服の購入はいつ頃になるのでしょうか。

保護者代表 おそらく年明けくらいだと思います。

法人事務局 制服につきまして、できるだけ早く案をお示しできるようにさせていただきます。

(4) 協議事項について

会 長 今後協議したい事項や、今回の内容の質問など、どんな項目でも結構です。何かご意見のある方はいらっしゃいますか。

保護者代表 病後児保育についてですが、対象を在園児以外に広げることもお考えですか。

法人事務局 それについては考えておりません。病後児保育室につきましては、登園後体調が悪くなったお子さんをお迎えを待つまでの間過ごしていただく部屋になります。部屋としましても、ベッドが2台と机が置けるくらいの広さになっております。こども園に通われるお子さんが第一義と考えています。

こども局長 今回の会議の内容を持ち帰って保護者の方々とお話しされている時に、疑問点が出てくることもあるかと思います。園長先生に疑問点をお伝えいただければ、園長先生が町にあげ、それを町が法人に伝えます。いつでもお伝えいただければと思いますのでよろしく願いいたします。

以上